

RECHERCHE QUALITATIVE EN SOINS PALLIATIFS EST-CE BIEN LA QUESTION CENTRALE ?

Gilles Chabré

14/01/2002

La question qui se pose ne se résume pas à des querelles méthodologiques mettant en évidence qu'ici une méthode qualitative est plus pertinente qu'une méthode quantitative. Non, en ce qui concerne la production de connaissance, la question qui se pose est de savoir si chaque opérateur, quelle que soit sa pratique professionnelle, son lieu d'exercice et la fonction qu'il occupe dans la hiérarchie médicale est en mesure de produire une connaissance utile afin d'améliorer, de rendre plus efficace sa pratique.

La production de connaissance n'est pas que l'apanage de spécialistes, qu'ils exercent en soins palliatifs ou dans tout autre univers professionnel. Non, pour produire des connaissances il faut apprendre un métier. Toute personne peut l'apprendre si elle le souhaite et si elle est accompagnée dans le cadre de dispositifs appropriés.

C'est ce que je propose d'explicitier au cours de l'intervention pour laquelle j'ai été sollicité dans le cadre du congrès de l'EAPC.